
事前アンケート結果 

1. 防災セミナー、スキルアップ訓練、市民啓発活動等全てを含めて、年に何回位の開催が適当と思いますか？ 

□毎月       □３～4 回/年会      □５～6 回/年間 

  

 

2. 防災セミナーは、どんなものがいいと思いますか？（ ）内に優先順位を番号で記してください。 

優先順位が付けられない場合は全てに（レ）を記して下さい。 

（ ）防災専門家の講演 （ ）自主防災組織の活動事例紹介 （ ）マイタイムラインマイスター養成講座 

 

                                             

3. 開催する訓練として、どんなものがいいと思いますか？（複数回答可） 

□AED や救急救命の慣熟訓練   □避難/救出訓練  □災害復旧/障害対処訓練  □防災グッズ制作訓練 

□DIG(災害想定図上訓練)   □HUG(避難所運営訓練) 他に提案があれば記（            ） 
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開催回数

毎月 ３～4回/年間 5～6回/年間

1位票数 2位票数 3位票数
全てレ点

票数

MTLマイスター養成講座 3 6 8 11

自主防の活動事例報告 2 8 7 11

防災専門家の講演 12 3 2 11
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複数回答方式 票 順位 

AED や救急救命の慣熟訓練 17 ② 

避難/救出訓練 26 ① 

災害復旧/障害対処訓練 14 ④ 

防災グッズ制作訓練 16 ③ 

DIG(災害想定図上訓練) 14 ④ 

HUG(避難所運営訓練) 16 ③ 

《結果》 

75％の方が３～4 回/年間 

21％の方が５～6 回/年間 

《結果》 

1 位は「防災専門家の講演」が 12 票で 70％ 

2 位は「自主防の事例紹介」が 8 票で 47％ 

3 位は「MTL マイスター講座」が 8 票で 47％ 

となりました。  

《他に提案》  

消火栓とスタンドパイプホースを使った消化訓練 

 

 



        

4. 他に希望する会員イベント等ありましたらご提案下さい。 
 

 

・「水害」が注目されており地震に関するイベントが少ないと思われます。 

・防災倉庫配置に関する意見交換会、設置場所、規模、補助金等について。 

・他市の同団体との交流。 

・先進地視察 そのような場所があれば。 

・他自治体の防災士との交流。 

・他自治体の防災施設見学、研究機構見学（防災研究所等々）。 

・他団体や他県市町村との防災交流。 
 

 

 

 

 

5. 市民啓発活動は常総市の防災イベント開催時等に、災害の備えや自主防災組織結成のパンフレット配布、 

災害ブース展示等が考えられますが，他に良いアイデアはありませんか？ 
 

 

 

 

・まず市民に問題意識を持ってもらうことのイベント。 

・自治会集会時への出張防災講話、防災グッズ作り方教室。 

・バケツリレーなど競技性のある取り組み（意識高揚、楽しく）。 

・ピンバッジを作成し、会員は活動時に上着につける。 

・防災啓発物品の配布。 

・自治区（自治会）未加入世帯にも防災ハンドブック、ハザ－ドマップを配布すること。 

・防災機具取扱業者を誘致し（防災用品の啓発、安価販売）の依頼。 

・市内で現実に防災等が発生しやすい場所の視察及び体験。 

・参考書籍の紹介とか？（防災関連）、防災用品の紹介も。 

・ホームページを運営する(できれば常総市に特化した防災/減災/タイムリーな情報を集めて発信できるような） 
 

 

 

 

6. あなたの住んでいる地区には自主防災組織はありますか？ 

□ある   □ない   □わからない 

    

7. “ない” または “わからない” と答えた方にお伺いします。自主防災組織を結成したいと思いますか？ 

□結成したい   □結成は困難だと思う 
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52%
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自主防災組織有り無し？

ある ない わからない

86%

14%

結成したいか？

結成したい 結成は困難

自主防組織 人(合計 29) 

ある 15 

ない 10 

わからない 4 

結成したいか？ 人(合計 14) 

したい 12 

困難 2 

《ご意見》 

地域住民の方がの負担にならない程度が良い。 

《ご意見》 

有ると言われているが実態がわからない。 



 

8. “ 結成は困難だと思う” と答えた方にお伺いします。それはどんな理由によるものですか？ 
 

・発起人となる有力者（例：市議員）がいない。 

・自治会組織に対しての意識が伝統的に低い集落のため。 

 

9. あなたが普段使用している、または使用出来る連絡手段は何ですか？（複数回答） 

□LINE   □携帯メール    □ＳＭＳ（ショートメール）  □Ｅ（ＰＣ）メール 

□電話だけで文字のやり取りはしていない 

  

10. 協議会からの簡単な連絡は “ＳＭＳ一斉連絡システム” で行いますが 70 文字の制約の為、それらを補完する 

連絡手段は何がいいと思いますか？（1 つだけ選択） 

□ＬＩＮＥ   □携帯メール   □Ｅ（ＰＣ）メール  □わからない 

    

・携帯メールは拒否設定している方も多いと思われます。ラインは使いたくない人が多いです。 

・スマホ用アプリ メッセージプラスもおすすめです。 

 

 

 

 

 

 

皆様からのアンケートを基に今後の行動計画を検討してまいります。 

アンケートへの回答ありがとうございます。 
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LINE
携帯メール
SMS（ショートメール)
E(PC)メール

普段の連絡手段

39%

32%

23%

6%

補完連絡手段？

LINE 携帯メール E(PC)メール わからない

複数回答方式 票 

LINE 19 

携帯メール 21 

SMS（ショートメール) 26 

E(PC)メール 11 

文字やり取りなし 0 

一つ選択 人(合計 31) 

LINE 12 

携帯メール 10 

E(PC)メール 7 

わからない 2 


